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Madame, Monsieur,
chères Marckoises, chers Marckois,

L’été 2016 nous aura apporté son lot de réjouissances et de fêtes qui ont rythmé notre commune de Marck. depuis 
les festivités de la fête nationale avec sa guinguette républicaine à la ferme des aigrettes jusqu’aux accueils de 
loisirs pour 260 jeunes de trois à quinze ans par jour, l’été fut riche en activités !

cette année 2016 demeurera faste pour les sportifs, mettant les Marckoises et les Marckois à l’honneur dans 
de nombreuses disciplines. Qu’ils soient habitués des podiums ou jeunes récompensés lors de notre forum des
associations, la même joie pouvait se lire sur leur visage.

La rentrée aura su nous ménager une douce transition vers les rigueurs de l’hiver avec ses animations de septembre 
comme la fête des islandais, le concert du variété jazz du calaisis ou encore, pour nos aînés, le repas de rentrée 
du ccas et le thé dansant animé par Michel prUvost.
cette rentrée fut aussi l’occasion de maintenir, grâce à l’abnégation de l’équipe municipale et de la communauté 
éducative, une classe en école maternelle sur les deux demandées ainsi que d’équiper nos écoles de moyens de 
protection adéquats afin de parer à toute velléité d’intrusion par des personnes mal intentionnées.
Les travaux aussi ont avancé à un bon rythme pour donner corps aux engagements de votre nouvelle équipe 
municipale : cantine des Hautes communes, rénovation complète de la rue de bretagne, salle de danse, terrain de 
football synthétique, réhabilitation de l’eglise saint-joseph des Hemmes avec son superbe vitrail, et encore bien 
d’autres réalisations. La liste serait trop longue alors même que la Mairie a aujourd’hui lancé de nombreux travaux, 
ambitieux, dans tous les quartiers de Marck et ses hameaux, le tout en offrant des services nouveaux, en diminuant 
les impôts ainsi que l’endettement de la commune.

cet automne fut également marqué par le démantèlement de la « jungle » et du camp jules ferry qui constitue 
une avancée, même si je suis bien conscient qu’il n’y a rien de définitif et qu’il faut rester très vigilant. Cela permet 
de retrouver un semblant de quiétude correspondant bien à l’adn de notre ville : une ville jeune, dynamique, pleine 
d’avenir. féneLon invitait déjà à considérer la jeunesse comme un capital précieux qu’il convient de faire fructifier :
« la jeunesse est la fleur de toute une nation et c’est dans la fleur qu’il faut préparer les fruits ».

dans ce registre, l’aide aux devoirs nouvellement créée dans l’ensemble de nos écoles par le centre social constitue 
une véritable avancée et, aujourd’hui, la ville de Marck est pionnière dans l’accompagnement de ses jeunes vers un 
avenir construit et autonome, loin de l’assistanat si souvent proposé. 

La ville de Marck et son équipe municipale sont tournés vers l’avenir, vers le progrès et, tout simplement, vers un 
mode de vie marckois fait de simplicité, de réussite et de confiance.

Je vous souhaite à tous une bonne Saint Nicolas, un très joyeux Noël et une magnifique année 2017.
Directeur de la publication :
Pierre-Henri DuMoNt
Maire de Marck
Conseiller Départemental
Rédaction : Service communication
et Commission communication
Conception et photos :
Service communication
Impression : LeDouX
Dépôt légal :
39ème bulletin municipal - Automne 
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pierre-Henri dUMont
Maire de Marck
conseiller départemental du pas-de-calais
2ème vice-président de cap calaisis
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260  000€

TRAVAUX  ET  ACHATS  REALISES

POUR  QUI  ?

4 écoles

retrouvez   les  photos  des  REALISATIONS  sur  ville-marck.fr

45 menuiseries 4
vidéo
projecteurs
interactifs

Extension de la cantine 
des Hautes-Communes

Toit-terrasse à la 
maternelle des 

Hautes-Communes

Changement du revêtement 
de sol à la maternelle 

Aéroport 7 locaux poubelles

25%
consacrés aux 

travaux dans les 
écoles cet été

*ne sont pas pris en compte, la rénovation de l’église 
 Saint-Joseph, le terrain sytnéhtique, les travaux de voiries 
 et aménagements d’espaces verts

budget  d'investissement
operations  d'equipements  divers*

VICTOR  HUGO - AEROPORT

442

MOULIN
380

HAUTES-COMMUNES

382

HEMMES
131

864
ELEMENTAIREST

471
ECOLES

MATERNELLES
ECOLES

Les effectifs

4 i écoLes



Le portakabin a été posé
en moins d’une heure. 

Aux Hautes-Communes :
un nouveau bâtiment en 

extension de la cantine de 
l’école élémentaire

5 i écoLes
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113 400 €
Le montant total de 

l’extension

Pourquoi ce nouveau bâtiment ?

quels sont les avantages ?

o extension de 70 m² en plus
o répondre à la hausse attendue du nombre de
   demi-pensionnaires à la rentrée et éviter une
   surpopulation dans la cantine
o Permet de mieux surveiller les élèves
o accueillir les taP et les centres de loisirs
o les normes basses consommation sont respectées

o 160 élèves se restauraient en deux services
o 1/3 de demi-pensionnaires en plus
o cette cantine était la plus petite de la ville
o les conditions d’accueil n’étaient pas optimales
o mauvaises conditions de travail pour le personnel
o eviter la situation de rush (deux ou trois services)

OUVERTURE D’UNE CLASSE A L’ÉCOLE MATERNELLE AÉROPORT
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6 i investisseMents

Point d’avancement Prévisionnel
Printemps 2017 :  réalisation de l’aménagement de la rue Victor HuGo
Automne 2017 :  commencement des travaux pour la création
                             d’un parc urbain
Septembre 2018 :  place de l’europe (jusqu’au printemps 2019)
Automne 2019 :   aménagement du parvis de l’église
Automne 2020 :   réalisation de l’aménagement de la rue François JoBeRt
                             et une partie de la rue du 28 septembre
Printemps 2021 :  réalisation de l’aménagement de la rue Gaston PARIS

Place de l’europe

dans le cadre du plan pluri-annuel d’amélioration des rues de la ville, la rue de bretagne était une priorité. entre la voirie, les stationnements, les trottoirs et 
l’éclairage public à Led (avec détection de présence et abaissement de la puissance), les travaux ont eu lieu du 28 août au 10 novembre 2016.

cela faisait 40 ans que cette rue 
Marckoise n’avait fait l’objet

D’aucune rénovation

Rue de Bretagne

retroUvez Les pLans sUr Le site internet de La viLLe : http://www.ville-marck.fr/projet_2016_interactif_1.pdf

avant

Pendant

aPrès

un chantier en
3 Parties

o création d’un parking et
   élargissement de la voirie

o réalisation de trottoirs
o nouveau tapis d’enrobés

somme totale

120 000 € ttc

subventions
sollicitées :

- europe «nature en ville»
- état

- fédération départementale de l’énergie
- caisse d’allocations familiales



Le Bulletin Municipal de la ville de Marck n°39

7 i sécUritéDéploiement de la 
vidéoprotection à Marck

Source : Géoportail

2016
2017
2018

Zone de déploiement
vidéoprotection

Rond-Point Moulin

Mairie

Rond-Point Marck-Est

Fort-Vert

Ecole des Hemmes

Source : Géoportail

Groupe scolaire 
Victor Hugo - Aéroport

Ecole des Hautes-Communes

Collège Boris Vian

Ecole du Moulin

noMbre total De caMéras :

- 8 caméras et l’installation du centre de visionnage dans
      le service de la police municipale en 2016

- 10 caméras en 2017

- 10 caméras en 2018

coût :
113 348 € Ht en 2016

168 000 € Ht en 2017 (*)
118 000  € Ht en 2018

(*) coût supplémentaire pour l’investissement dans le
déploiement Hertzien aux Hemmes

50%
de demande de

subvention par an
à l’état (FiPd)

(fonds interministériel de
prévention de la délinquance)

+ de 100 000 € ttc
Par an



8 i coLLège et sdis

cette cérémonie était organisée en l’honneur des 
élèves de 3ème du collège boris vian de l’année 
scolaire 2015/2016. 

avec 87,07% de réussite à l’examen, nos anciens 
collègiens ont été brillants.
65,63% des adolescents ont obtenu une mention.
128 élèves sur 148 sont titulaires du brevet.
toutes nos félicitations aux élèves, ainsi qu’aux
enseignants !

à la rentrée, pierre-Henri dUMont est allé à la rencontre des élèves 
de 6ème au collège boris vian afin de leur distribuer les calculatrices
offertes par le département du pas-de-calais.
Un outil qui leur permettra de progresser au mieux en mathématiques.

journée d’intégration
à La décoUverte des sports naUtiQUes
durant 2 jours à la base de voile tom souville de blériot-sangatte, se 
sont déroulées les journées d’intégration des élèves de 6ème du collège 
boris vian. 
financée par le conseil départemental, cette sortie était encadrée par 
les moniteurs sportifs de la base et les professeurs du collège.
pierre-Henri dUMont, Maire et conseiller départemental était présent 
pour les accueillir.
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pour progresser
en calcul

Le dnb et cfg en poche  ! 

L’adjudant chef Michel MeUnier est parti à la retraite. Une cérémonie a eu lieu à la caserne en 
son honneur. il a été félicité pour ses états de service irréprochables.
Un nouveau lieutenant est arrivé. il est adjoint au chef de centre de Marck, arnaud dU soULier. 
ce nouvel arrivant est jean-françois HaUtecœUr qui était avant à la caserne d’ardres. il a
commencé comme pompier volontaire en 1988, à l’âge de 16 ans en région parisienne, avant de 
devenir pompier professionnel en 1994. 

Une retraite méritée au sdis ! 
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9 i départeMent et régionRéGIoN

DEPUIS  2013

+9,9%
taux

+0%
taux

EN  2016

POURQUOI  VOTRE
TAXE  FONCIERE 
A AUGMENTE ?

CONCRETEMENT
COMBIEN VOUS
DONNEZ EN  +  ?

4€ 4€ 4€ 

4€ 4€ 4€ 

4€ 4€ 

 
TRANCHE 
DE 100€

4€ PAR

0€
22,26%CONSEIL DEPARTEMENTAL

19,66%VILLE DE MARCK

11,90%ORDURES

3,15%CAP CALAISIS

COMMENT  EST  
REPARTIE  LA  
TAXE FONCIERE ?

"NON"A  L'AUGMENTATION  DE  LA  TAXE  BATIEpierre-henri  dumont votait
        le  14  MARS  2016

HAUSSE DE LA TAXE FONCIERE BATIE 
Une décision de la majorité de gauche du département 

du Pas-de-Calais qui vous impacte aujourd’hui. 

« Le département, avant d’augmenter 
ses taux et faire payer la population, 

devrait commencer par s’imposer des 
efforts de gestion afin d’économiser. »

Pierre-Henri DUMONT

	
	
	
La	Région	proche	de	vous 
	 
Née	il	y	a	presque	un	an,	notre	grande	Région	Hauts-de-France	écrit	son	histoire,	avec	ses	habitants,	
attachés	 à	 leurs	 communes	 et	 leurs	 traditions,	 attachés	 au	 développement	 et	 à	 la	 réussite	 des	
territoires,	fiers	de	notre	Région. 
Dans	mon	livre-projet,	j’écrivais	que	notre	Région	avait	"besoin	d’un	maire,	quelqu’un	qui	rassemble,	
qui	rassure,	qui	a	une	vision	en	même	temps	qu'il	s'occupe	du	quotidien".	C’est	pourquoi,	comme	un	
maire,	j’ai	décidé	de	consacrer	mon	temps,	mon	énergie	aux	Hauts-de-France,	et	de	rester	au	contact	
quotidien	des	habitants,	sur	le	terrain	plus	que	dans	mon	bureau. 
Notre	nouvelle	Région	est	grande,	je	souhaite	la	rendre	plus	proche	et	plus	concrète	pour	chacun.	La	
Région	 accompagne	 le	 développement	 économique,	 elle	 peut	 aussi	 vous	 aider	 au	quotidien.	Nous	
avons	créé	un	nouveau	journal,	qui	informe	des	actualités	et	des	actions	mises	en	place	par	la	Région.	
Plusieurs	antennes	régionales	ouvriront	bientôt,	notamment	dans	 le	Calaisis,	avec	des	agents	de	 la	
Région	 qui	 répondront	 sur	 place	 à	 vos	 demandes.	 Aider	 au	 quotidien,	 c’est	 aussi	 soutenir	
financièrement	la	réalisation	de	votre	terrain	de	football	synthétique,	pour	répondre	à	vos	besoins. 
L’emploi	est	 la	priorité	de	notre	action	pour	 les	habitants	des	Hauts-de-France.	Depuis	 le	début	de	
l’année,	nous	avons	mis	en	place	des	solutions	nouvelles	:	Proch’Emploi,	une	plateforme	qui	met	en	
relation	demandeurs	d’emploi	et	chefs	d’entreprises	par	bassin	d’emploi,	et	assure	la	formation	quand	
c’est	nécessaire	;	 l’aide	au	transport	pour	 les	personnes	qui	font	plus	de	30km	avec	 leurs	véhicules	
pour	 aller	 travailler. Un	 plan	 ambitieux	 pour	 l’apprentissage	 a	 également	 été	 lancé,	 parce	 qu’un	
apprenti	 en	 plus,	 c’est	 un	 jeune	 au	 chômage	 en	 moins.	 La	 Région	 a	 décidé	 de	 tripler	 la	 prime	
d’apprentissage	versée	aux	employeurs	pour	le	recrutement	d’un	apprenti	de	plus	de	18	ans.	Et	parce	
que	 la	garde	d’enfants	est	souvent	un	frein	pour	 le	retour	à	 l’emploi,	 la	Région	va	mettre	en	place	
l’année	prochaine	une	aide	à	la	garde	d’enfants.	
Aux	côtés	des	élus	du	Calaisis,	je	me	suis	battu	sans	relâche	pour	obtenir	le	démantèlement	de	la	jungle	
de	Calais	et	je	continue	pour	ne	pas	que	ça	se	reproduise.	Nous	devons	désormais	préparer	l’après,	
avec	des	actions	concrètes	pour	le	développement	économique	et	touristique	du	Calaisis.	Vous	pouvez	
compter	sur	le	dynamisme	de	votre	maire,	Pierre-Henri	Dumont,	qui	sait	être	le	défenseur	des	intérêts	
de	votre	commune. 
Elus	à	la	tête	de	la	Région	depuis	10	mois,	certaines	de	nos	actions	commencent	à	porter	leurs	fruits,	
mais	j’ai	pleinement	conscience	qu’il	reste	beaucoup	à	faire.	Nous	ne	cesserons	jamais	de	nous	battre	
pour	faire	avancer	et	réussir	notre	Région.	
		
Xavier	Bertrand	
Président	du	Conseil	régional	Hauts-de-France	
		
Pour	toute	question	sur	les	actions	de	la	Région	:	
www.hautsdefrance.fr		

DéPARteMeNt

crédit photo : aldo soares

jean-Michel taccoen et véronique deseigne
conseillers régionaux



10 i ccas

repas de noël
Le 7 décembre 2016 à 12h
au complexe municipal Hubert seban
25 € Marckois - 40 € les extérieurs
sur réservation : 03.21.46.22.16

Marché de noël à arras
Le 13 décembre 2016
avec repas le midi à «la cave des saveurs»
20 € par personne, sur réservation : 03.21.00.72.00

Marché Médiéval de noël à provins
Le 17 décembre 2016
avec de nombreuses animations d’antan
25 € par personne, sur réservation : 03.21.00.72.00

Nos aînés !
voUs soUHaitez intégrer Le conseiL des séniors ? 
rejoignez-nous, participez aux réunions, aux actions et proposez vos idées 
afin de continuer à améliorer la qualité des services proposés à nos aînés. 
contactez le ccas au 03.21.46.22.16 pour vous inscrire.

Le Bulletin Municipal de la ville de Marck n°39

Les prochains 
rendez-vous

réunion de conseil des séniors

repas de la rentrée

thé dansant

Fête des islandais

thé dansant



29%

9%12%

17%

9%

12%

12%

MAIRIE  INFOs  SERVICE
Une aide juridique telephonique gratuite !

Mise en place depuis le 1er septembre

                                                               02.38.79.00.56
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11 i jUstice sociaLe

Pour tous renseignements : 03.21.00.72.00 - marck62cousteau.centres-sociaux.fr

egalité des chances !
une aide aux devoirs dans 
chaque école de la ville

le contrat D’accoMpagneMent
à la scolarité 

repérés en début d’année par le corps enseignants, 60 enfants  
de la ville, du cp au cM2, bénéficient de l’aide aux devoirs de 
octobre à juin. avec ce dispositif, le manque de certains enfants, 
très vite repéré, sera rattrapé grâce aux animateurs du centre 
social et culturel jacques-Yves coUsteaU qui possèdent un 
niveau bac+2. L’implication des parents est un objectif majeur 
dans ce projet.
ce soutien scolaire a lieu tous les soirs de 16h30 à 18h30 dans 
les écoles des Hautes-communes et Hemmes, et deux fois par 
semaine dans les écoles victor HUgo et Moulin.

thé dansant

35%
de financement

par la caF (clas)
(contrat local d’accompagnement scolaire)

marcK
la seule ville à avoir 

ce financement 
dans le calaisis.
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12 i Les inaUgUrations

Le 18 juin, à l’occasion de l’inauguration du nouveau terrain synthétique, un grand 
tournoi avait été organisé entre les anciens et l’équipe du crUfc 2000, ainsi qu’un 
match entre les élus de la municipalité, les employés de la ville et les habitants.
Lors de la cérémonie, pierre-Henri dUMont était entouré de fernand
dUcHaUssoY, président de la Ligue régionale de football et ancien président 
de la fédération française de football, de jean-Michel taccoen, représentant la 
région, de nicole cHevaLier, Maire d’audruicq représentant le département et des 
élus municipaux.

Le terrain synthétique 
a été inauguré

une nouvelle
salle de danse

La saLLe de danse fait 140 M2 de sUrface aU coMpLexe 
MUnicipaL HUbert seban

Elle possède un parquet flottant, des miroirs, des barres doubles 
pour les exercices et des bancs vestiaires.
Les présidentes des clubs de danse et les enfants sont ravies du 
nouvel équipement mis à disposition à la rentrée.

Le Fort-Vert a enfin
son aire de jeux

pour le moment, cet espace se compose d’une 
aire de pique-nique pour les familles, des jeux
(toboggan, à ressorts) pour les jeunes enfants et 
un terrain de pétanque (de 12 mètres sur 3).
peu à peu de nouveaux jeux et équipements pour 
tous les âges et publics seront installés (city stade,   
balançoires, et d’autres loisirs).
Le parking de l’ancienne école sera refait en 2017.

trans’en’danse

ensemble des 
travaux 

29 700 € ttc



13 i sécUrisation écoLes

une sécurisation Périmétrique des bâtiments

MoDification Des horaires
école maternelle de l’aéroport : 

8h40 - 11h55 / 13h40 - 16h15
ouverture des grilles à 8h30 et 13h30

école élémentaire victor HUgo : 
8h50 - 12h05 / 13h50 - 16h25

ouverture des grilles à 8h40 et 13h40

Une décision prise en accord avec les associations de parents 
d’élèves suite à des problèmes de sécurité. Les enfants marchaient 
seuls sur un parking où les enseignants se garent et doivent reculer 
pour sortir. cela devenait trop dangereux.
La direction scolaire et la municipalité rappellent les directives et le
problème de sécurité lorsque piétons et véhicules se côtoient. «dans 
le cadre de la rénovation de la rue victor Hugo, un passage bien
indépendant est programmé pour le premier semestre 2017» a annoncé 
le Maire.

l la vidéo protection, 
l les clôtures, barrières et portails d’accès des établissements,
l la mise en place d’une alarme spécifique d’alerte attentat-intrusion.

Les préconisations 
du gouvernement

Ce que nous 
avons fait

école des hemmes de Marck : installation d’une alarme anti-intrusion

école primaire victor hugo et école maternelle de l’aéroport :
 l installation d’alarmes anti-intrusion et de visiophones,
 l pose de nouvelles clôtures,
 l agrandissement des espaces d’accueil des parents,
 l création d’un cheminement sécurisé desservant l’école maternelle
                 à partir de la rue victor HUgo

école du Moulin :
 l installation d’une alarme anti-intrusion et de visiophones,
 l agrandissement des espaces d’accueil extérieur des parents,
 l installation (et rehaussement) de nouvelles clôtures et portails

école des hautes communes : installation d’une alarme anti-intrusion et d’un visiophone

les travaux et investisseMents 

ont ainsi été engagés 

l vidéo-protection : les implantations envisagées par les maîtres d’ouvrage
    devront impérativement s’intégrer à l’établissement scolaire.

l portail, barrières, clôture (réalisation ou élévation), porte blindée, interphone,
    vidéophone, filtres anti-flagrants pour les fenêtres en rez-de-chaussée et 
    barreaudage.

l mise en place d’une alarme spécifique d’alerte « attentat-intrusion »
l mesures destinées à la protection.
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80%
de demande de

subvention à l’état
(FiPd)

(fonds interministériel de
prévention de la délinquance)

une sécurisation volumétrique des bâtiments

Montant total des
travaux de sécurisation 

des écoles
112 617 €



14 i patriMoine cULtUreL

eglise Saint-Joseph

nous vous rappelons que, en partenariat avec la fondation du patrimoine, nous faisons appel à votre 
générosité et lançons une collecte visant à récolter les fonds qui permettront de rénover l’église. 

aideZ nous à sauver notre Patrimoine
agissons ensemble pour la sauvegarde de notre patrimoine local. 

fondation du patrimoine, 40, rue eugène jacquet, Marcq-en-barœul cedex.
téléphone : 03.20.99.45.10. www.nord-pas-de-calais.fondation-patrimoine.org

1869 date de fin de construction 
de l’église

Le coût des travaux de rénovation 
s’élève à  1,09 m€ Ht

25% de subventions obtenues 
(13% par l’etat et 12% par le conseil 
départemental 62) 

automne 2015
à la fin d’année 2016
durée de la rénovation de l’église
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uNe NouVeLLe ASSoCIAtIoN :
«passion patriMoine

Marckois»

  bilan des travaux de rénovation
         l Le clos-couvert de la nef et du transept, 
         l Le clos-couvert du chœur, l’intérieur,
         l la nef, le transept et le chœur,
  l Le clos-couvert de l’intérieur, la tour,
  l la chapelle et les fonds baptismaux,
  l La sacristie et l’acquisition d’un nouveau vitrail,
  l nouveau système de chauffage et une nouvelle installation
              électrique avec éclairage intérieur et extérieur pour la mise
              en valeur de l’édifice.
         l réfection des clôches, des supports et la remise en marche.
  

Budget 
participatif

15 i patriMoine cULtUreL

vous avez été nombreux à participer au concours «dessines le vitrail de l’église 
saint-joseph» et à proposer des projets pour la ville dans le cadre du budget 
participatif, nous vous en remerçions ! 
Le gagnant de ce concours, philippe depoorter (pd), nous en dit plus :

bM : le thème de la mer vous inspirait - il ?
pD : «oui la mer, fait partie des islandais. j’avais 
pensé aux chevaux, le char à voile, les oiseaux 
migrateurs mais je suis resté sur le thème des 
islandais, des pêcheurs, l’humain, la mer et les 
poissons.» 

bM : quel sens donnez-vous à ce dessin ?
pD : «L’église se trouve aux Hemmes de MarcK, 
de par son histoire, j’ai représenté les éléments 
qui correspondent à l’endroit.»

bM : sélectionné par les habitants, votre 
oeuvre vous survivra plusieurs siècles ?
bM : que ressentez-vous ?
pD : «Une très grande fierté personnel et pour les
enfants ! surtout lorsque l’on voit le résultat, le 
vitrail est magnifique. Cela fait 40 ans que je 
m’investis pour ma ville, je suis animateur au 
centre social et culturel j.-Y. coUsteaU en 
atelier gravure. dans le milieu artistique, tout 
m’intéresse. j’aime transmettre et partager 

mon savoir-faire avec les enfants. je crée, actuellement, un nouveau panneau, plus 
moderne, pour la façade de la maison de quartier p. boULaY.
je remercie toutes les personnes qui ont voté et qui apprécient le vitrail.»
    
   Philippe DEPOORTER.

cette association a pour objet de participer aux actions
de préservation, restauration, mise en valeur, promouvoir le
patrimoine de la ville. 

un Partenariat avec la ville
de marcK
pour la restauration de l’autel, la mise en place du nouveau 
mobilier, la réfection du confessionnal et la remise en état du 
chemin de croix, l’association «passion patrimoine Marckois» 
collecte des  fonds.
pour contacter le président, claude deLaUx : 03.21.82.55.79.
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16 i infos

                          Vous voulez créer votre entreprise ?
                                     La mairie vous aide :

Un soutien précieux pour votre projet d’entreprise. Des sous, c’est bien. Du soutien et des conseils en plus, c’est mieux. 
             Les prochaines permanences en mairie sont les mercredis 23 novembre et 28 décembre 

            sur rendez-vous au 03.21.46.22.16

Cinq nouveaux
commerçants

pensez aux services qui vous sont réservés en mairie.

LA BoRNe CAF
Avec votre code postal, numéro d’allocataire, votre date 
de naissance et votre mot de passe, la borne CAF vous 
permet d’obtenir : l’accès aux paiements, aux courriers, 
à votre dossier, ou imprimer une attestation de la CAF.
tous les jours, des usagers Marckois se servent de la 
borne CAF.

Le VISIo GuICHet De LA CARSAt
Par simple rendez-vous confidentiel, uniquement le 
mardi matin, vous entrez en contact avec un conseiller 
de la CARSAt par webcam grâce au visio-guichet. 
Vous obtenez des réponses à vos questions sans vous 
déplacer à Villeneuve d’Ascq.
Cinq usagers Marckois ont déjà pris contact avec
la CARSAt par le biais de la borne.

la rinxentoise
Nouvelle gérante : Marie-José oRLoF
Rue Léonard de Vinci
03.21.97.95.42

qualitY’s retouch
Jennifer HueZ
1918 rue du 28 Septembre
07.68.66.34.37

j’aiMe ta MoDe
Virginie LeFeBVRe

568 avenue de Calais
06.61.56.96.42

les pelotes De nath
Nathalie BeRtHe
130 avenue de Calais
09.51.10.71.29

le relais Des 3 coMMunes
2 route de Saint omer
03.21.36.96.75

CCAS

Le Bulletin Municipal de la ville de Marck n°39
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  Petit déjeuner
citoyen

un FIFA
avec le Maire

17 i déMocratie LocaLe

toUs Les saMedis de cHaQUe Mois.
Monsieur le Maire en compagnie d’élus invite des habitants à discuter de la ville 
autour d’un petit-déjeuner.
vous souhaitez aborder la ville, discuter des projets, de son avenir dans un 
contexte original ? il vous suffit de participer au tirage au sort sur le facebook de 
la ville :
    1. aimez la page facebook ville de Marck «Le petit déj’ citoyen»
    2. aimez cette publication et commentez là en mentionnant «je participe !»
    3. partagez cette publication
le prochain rendez-vous aura lieu le 7 janvier.

chaque semestre, pierre-Henri dUMont donne rendez-vous à plusieurs 
jeunes pour disputer quelques parties de jeu vidéo fifa.
L’occasion pour tous de parler de la ville et de son devenir dans une 
ambiance conviviale.
pour participer au tirage au sort :
    1. aimez la page facebook ville de Marck «un fifa avec le Maire»
    2. aimez la publication au lancement du concours et commentez là
        en mentionnant «je participe !»
    3. partagez cette publication

le prochain rendez-vous aura lieu le 4 février 2016.

un café avec
le Maire

jeudi 8 décembre 2016 à 18h30 au café Devos
vendredi 9 décembre 2016 à 18h30 à l’ancienne école du fort-vert 

lundi 12 décembre 2016 à 18h30 à l’estaminet - ferme des aigrettes
Mercredi 14 décembre 2016 à 18h30 au café «le colvert» aux hemmes

attention, ce qui change 
plusieurs quartiers ont été regroupés : 

HaUtes-coMMUnes et drYades
 MarcK centre et MoULin



18 i cMj

Des projets 
accomplis

Les nouveaux élu(e)s

coMposition Du conseil Municipal Des jeunes 2016 - 2018 : Héloïse LoUvet, Maire et ses adjoints : Mariah dUpetit (jeunesse et vie scolaire), 
Léa HUgot (information et communication), andy deLrUe (sécurité et cérémonies), camille LoUcHez (solidarité et santé), emilie dUpas (sports, loisirs et culture), emma 
Lepetit (environnement et cadre de vie) et ses conseillers municipaux : Yanis arabaH, Marylou baUde, Migwel beaUgrand, anaïs beaUMont, antoine boroWsKi, 
Logan boULanger, Manon cHaUssoY, cléa deMazeUx-sMerc, Honorine deroi, tom despinoY, alice dULongcoUrtY, benjamin godart, bastien goLLiot, 
gabriel grossrieder, arthur LebrUn, emy Lefranc, tia Lootens, alecio Matorez, elize MoreL, elise rapicaULt, Lisa saUvage, florine Wesse.

 La mascotte du tri «Supertriman». Visite de l’Assemblée Nationale.Installation des bancs sur la commune.

La BOUM de fin d’année scolaire.

Un grand merci aux enfants du Conseil Municipal des Jeunes 
2014 - 2016 pour leurs 27 projets menés à terme. 
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Conseils 
municipaux

              Date Des prochains conseils Municipaux  
                             à 19h en Mairie - salle du Conseil Municipal

   mardi 3 janvier 2017
   mardi 7 Février 2017
   les séances des conseils Municipaux sont ouvertes à tous les citoyens.

chaque séance
est filmée, visible

sur le site de la ville et sur Youtube

nouveau en direct 
depuis la page FacebooK
https://www.facebook.com/ville.marck

permettant ainsi à la population
de réagir en simultané

aux débats.

s

déMénageMent de La LUdotHèQUe
suite à la restructuration de la ferme des aigrettes, Monsieur le Maire 
propose au conseil municipal de transférer la ludothèque à la ferme afin 
de proposer aux familles et aux enfants des activités ludiques dans ce 
contexte environnemental.

La fibre bientôt passée
afin d’accéder au très haut débit, Monsieur le Maire informe le conseil 
municipal de l’avancement des travaux pour équiper la ville de la fibre. 
toute la ville sera fibrée à 98% entre les mois de décembre 2016 et 
mai 2017.
cHéMa de MUtUaLisation 
de La c

oMMaUté
cHangeMent dans Le conseiL MUnicipaL
suite au déménagement de caroline fLUHr,
Monique vaUtier siége au conseil Municipal.

instaLLation d’Un sYstèMe d’aLarMe dans Les écoLes
Afin de répondre au plan vigipirate, des travaux et des investissements 
vont être faits dans les écoles (détail en page 13). Monsieur le Maire 
propose au conseil municipal de valider les dossiers relatifs aux
demandes de subventions auprès de l’état dans le cadre du fipd (fonds 
d’intervention de prévention et de la délinquance). ces demandes ont 
été votée par l’ensemble du conseil.

Mise en pLace d’Une vidéo-protection
suite à la décision de sécuriser des points statégiques de la ville et de 
compléter efficacement les dispositifs de sécurité existants, Monsieur 
le Maire sollicite le conseil municipal pour approuver le principe de mise 
en oeuvre d’un système de vidéo-protection ayant pour objet la sécurité 
et la tranquilité sur la ville, et de déposer une demande de subvention 
auprès du fipd (fonds interministériel de prévention de la délinquance).

oUvertUre de cLasse MaterneLLe aéroport
en raison d’un sureffectif à l’école maternelle de l’aéroport, Monsieur 
le Maire informe le conseil municipal de sa demande d’ouverture 
d’une nouvelle classe supplémentaire auprès de l’inspecteur d’académie. 
celle-ci a été acceptée dès le premier jour de la rentrée.

Maintien de L’écoLe des HaUtes-coMMUnes en L’état
en raison d’un sureffectif à l’école maternelle des Hautes communes,
Monsieur le Maire souhaite informer le conseil municipal de sa
demande d’ouverture d’une nouvelle classe supplémentaire auprès de 
l’inspecteur d’académie. celle-ci a été refusée.
Monsieur le Maire fait savoir à l’ensemble du conseil qu’il a adressé
un courrier à Madame la Ministre de l’education nationale, de
l’enseignement supérieur et de la recherche.e.

Mardi 20 septembre 2016

19 i conseiL MUnicipaL

Mardi 7 juin 2016



20 i forUM des associations
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Le tWirLing cLUb est Le 3ème cLUb UfoLep 
de france. iL ne coMpte pLUs Les coUpes !

poUr La 5èMe année, Les éLèves de trans’en’danse
se sont distingUés aU concoUrs régionaL de La

confédération nationaLe de danse à anzin.
toUtes nos féLicitations !

Un concoUrs de pétanQUe, « coUp de boULe à La poLio », 
à L’initiative des cLUbs rotarY, avec La participation de

L’as MarcK pétanQUe et L’aide de La MUnicipaLité. 

La MédaiLLe d’or gagnée à La poUrsUite est Le seizièMe titre 
de cHaMpion de france poUr benoÏt daenincK. féLicitations !

21 i sport

Les foULées MarcKoises. bravo à toUs Les coUreUrs !

a. potier est cHaMpion de france veteran de baLL trap ! 

YoHann prUvot finit 29ème aU MaratHon de neW-YorK. sUperbe perforMance ! 
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22 i état civiL

Juin 2016 :
03 : Ginette SNeCK-LHote, 14 : Annick SARot-PeRNé,
18 : Marie-France PReVoSt-HoCHARt, Jacqueline CoStA,
20 : Jean-Claude BuCHe, 21 : Nicolas NoWIK, 25 : Daniel
PeCHoN

Juillet 2016 : 
6 : Albert PetItPoNt, 15 : Jean-Michel BAYot, 19 : Nadine
ALLY-ReZeNtHeL, 20 : Roger LeCLeRCQ, 22 : Didier QueHeN, 
25 : Gilbert BAQuet, 30 : Annette DAuBeRCouRt-PeCQueuX

Août 2016 : 
1 : Jérôme LePRINCe, 2 : Marcelle MARteL-DeRuDDeR,
5 : Valérie LeRouX-SAINSARD, 9 : Suzanne ReNAuX-BLANQuARt, 
17 : Germaine VeRoVe-DoMAeReL, 21 : Daniel WILLIAuMe,
23 : Mohamed ALI ABDALLAH, 25 : Daniel PIDouX

Septembre 2016 : 
6 : Denise SouFFLet-NICoLet, 10 : Jean-Paul ButeZ,
12 : Marguerite DeCeuNINCK-BAZeLIS, 15 : Jacques
VAN GoetHeM, 28 : Gaëlle LeFeBVRe

octobre 2016 : 
10 : tibor VARGA, 13 : Bernard BouLLoIGNe, 14 : Madeleine 
HeMBeRt-KLeIN, 15 : Paulette FRoPoS-KeLLe, 25 : Rémy 
CoNStANtINHo, 30 : Francine ADMoNt-ANDRIeu

Novembre 2016 : 
1er : Annick DIeFFeNBACH-LeCLeRCQ, 2 : Bertha DeCHeRF
DeZoteuX, 5 : Jeanne AMeDRo-WALLet, edmonde RAuLt, 
Réjane CLeRBout, 10 : Daniel FoNtAINe

Les décès

Les mariages
Juin 2016 : 
Le 4 : Aurélie WALLet et James CARoN
Le 18 : Leïla BeNDJeGHMouNe et Grégory MAICeL,
Angéline MuLARD et Fabrice QueNeHeN
Le 25 : Aline Le FLoHIC et Mickaël LeFeBVRe,
Cathy LeRouX et tony GeSt, Nathalie AMeDRo et Alain 
DuCAteZ, Angélique MAGNIeR et Cyril VeRMeeRSCH, 
Stéphanie BoCQuet et Stéphane LePLAt, Stéphanie 
MoNtHe et Frédérick LePRINCe

Juillet 2016 : 
Le 9 : Juliette DANDReS et Jason CHAPoN
Le 16 : Ambre DePeCKeR et Christopher JAKo
Le 23 : Juliette WoISSeLIN et Florian VALLoIS
Le 30 : Magaly BeRtIN et Arnaud MAuRICe

Août 2016 : 
Le 6 : Christelle PICout et Christophe VAN PAeMeL,
Vanina LeuLIet et David ZeGRe
Le 13 : Laurence CHAuSSoY et Steeve KAJDA,
Amélie PICQue et Nicolas LoGeZ
Le 20 : Sophie BoutoILLe et eric DeBARRe
Le 27 : Vanessa CHeVALIeR et Pierre MINeL

Septembre 2016 :
Le 24 : Marlène LeFeBVRe et Stéphane RoBILLARD

octobre 2016 :
Le 1er : Valérie ALtIeRI et Sébastien PoLet
Le 29 : Marie-Cécile BRetoN et Virginie SZYMANSKI

Novembre 2016 :
Le 5 : Aude GAttI et Yves AGNeRAY

Un HoMMe devoUe noUs a QUitte
albert petitpont est décédé en juillet à l’âge de 89 ans. il a connu un 
passé glorieux. en 1941, avec Léon deLpLace et théo cLoUet, 
il avait fondé le football club de Marck qui est devenu plus tard 
l’a.s. Marck football. a 14 ans, il avait décidé de créer une équipe 

afin de distraire la population qui en avait besoin dans ces temps 
de guerre. cette même année, il a obtenu sa première licence. 
sa carrière de joueur ne faisait que commencer. durant quarante 
ans, il a arpenté les terrains en occupant la fonction de capitaine.
il a également été président de l’a.s. Marck football. Le
terrain de football au fort-vert porte son nom : «terrain albert
petitpont». 

Nécrologie

état-civil

CIMETIERE  CENTRE
Emplacements « Pleine Terre » 
sont arrivés à échéance, une 

reprise sera faite bientôt.

CONTACTEZ  RAPIDEMENT LE 
SERVICE  ETAT  CIVIL/CIMETiERE

03.21.46.22.14
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23 i céréMonies officieLLes/coMMéMorations

Le 11 Novembre

La cérémonie du 14 juillet a été célébrée 
aux couleurs de la république devant 
le monument aux Morts. pierre-Henri 
dUMont a prononcé un discours très 
rassembleur. Le monument était décoré aux 
couleurs de la nation. 
Le public venu très nombreux s’est recueilli 
en repensant à cette grande victoire, qui a 
permi aux français de vivre libre.

Le 14 Juillet

La tragédie du 28 septembre 1944 a été commémorée devant la 
stèle située au coin des rues du 28 septembre et jean jaurès.
Monsieur le Maire a rappelé la tragédie humaine, patriotique et 
patrimoniale vécue par la ville. Les élèves de cM2 de l’école 
élémentaire du Moulin ont fait la lecture des noms des victimes 
du bombardement.

Le 28 Septembre

Le 11 novembre à 8h45, les rassemblements ont commencé aux 
Hemmes de Marck. Plusieurs gerbes de fleurs ont été déposées 
sur la tombe des soldats Morts pour la france au cimetière.
a 10h30, un hommage a été rendu devant le monument aux 
Morts place de l’europe, les élèves des l’écoles élémentaires 
victor HUgo, Moulin et Hautes-communes ont lu des lettres de 
poilus et ont égrené la longue liste des disparus.
pierre-Henri dUMont a décrit avec des mots très forts les atrocités 
de la guerre. Plusieurs gerbes de fleurs ont été déposées au 
pied du monument.
franck becQUet a reçu la croix du combattant. L’ensemble 
des élus était présent, ainsi que les anciens combattants, le 
corps de sapeurs-pompiers et un public. après l’hymne national 
joué par l’harmonie batterie municipale de Marck, la colombe 
marckoise a procédé à un lâcher de pigeons.
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24 i centres de Loisirs/tap
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Colonie de vacances 2016 au Grau du Roi



25 i agendavos sorties
renseignements sur www.ville-marck.fr

___________________

DéceMbre___________________

• Les 2 et 3 :  centre social et culturel j.-Y. cousteau, 
  les associations et la jeunesse - téléthon 2016

• samedi 3 :  Marck Mini radio commandé
   Manifestation de 10h à 18h au complexe des dryades

• dimanche 4 :  Harmonie batterie Municipale de Marck
   concert de sainte cécile au complexe Municipal Hubert seban

• Mardi 6 : saint nicolas
   dès 17h - place de l’europe (devant la mairie)

• Mercredi 7 : repas des aînés
   au complexe Municipal Hubert seban

• samedi 10 : centre social et culturel j.-Y. coUsteaU
  concert Marck attack au complexe Municipal H. seban

• Les 10 et 11 :  Marché de noël
  à la ferme des aigrettes

• samedi 17 :  Marck judo
  fête du club au complexe Municipal H. seban

• dimanche 18 :  arbre de noël de la Municipalité
  au complexe Municipal H. seban pour les enfants

• samedi 31 :  basket club
  réveillon de la st sylvestre au complexe Municipal H. seban

___________________

janvier___________________

• vendredi 13 : voeux de la Municipalité 
   au complexe Municipal H. seban

• vendredi 20 : comité des fêtes
   théâtre - Les thibautins au complexe Municipal H. seban

_________________

février_________________

• dimanche 5 :  Ludo 62
   brocante couverte au complexe des dryades

• dimanche 5 : basket club de Marck
   Loto au cosec

• vendredi 10 :  gala de boxe
   au complexe des dryades

• samedi 11 :  Marck judo
   Loto au complexe des dryades

Nouveaux
horaires ! a Ludothèque 

Mardi - 13h30-16h30
Mercredi - 9h-12h 14h-17h 

Jeudi & Vendredi - 9h15-12h 13h30-16h30
Samedi - 14h-17h

Période scolaire
Vacances scolaires
Du mardi au vendredi
9h-12h - 13h30-17h

03.21.85.87.47

? ? 

Viens fêter 
ton 

anniversaire  

208 avenue de Verdun
Aux P’tits Meuniers

HOPI’NOEL
La collecte de jouets du Conseil Municipal

 des Jeunes

2e edition

Au profit 
des enfants malades 

du Centre Hospitalier 
de Calais

03.21.46.22.22

Deposez vos JOUETS neufs
ou en bon etat en mairie avant le

2 decembre
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SAINT-NICOLAS
6 DÉCEMBRE

17h PLACE DE 
L’EUROPE

CHOCOLATS CHAUDS

ET MANDARINES 
À VOLONTÉ

17h15 LANCEMENT DES
 ILLUMINATIONS

Cérémonie des Voeux

Vendredi 13 janvier
19h au complexe des Dryades
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m
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M E I L L E U R S V O E U X

La municipalité vous adresse ses

rejoignez-nous
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                        MoDernité et DYnaMisMe au service De tous les Marckois !

notre groupe majoritaire, uni autour du Maire pierre-Henri dUMont, réaffirme son ambition de transformer la ville de Marck, appliquant le programme 
pour lequel vous avez majoritairement voté.

ainsi, nous promettions l’exemplarité des élus, puisque la gestion moderne d’une ville implique une confiance réciproque entre les élus et les citoyens. 
cette confiance fut rompue, malheureusement, par un élu de la majorité, trahissant la charte d’exemplarité signée en début de mandat. notre décision 
fut alors la seule qui valait : l’exclusion du groupe majoritaire et le retrait des fonctions d’adjoint pour l’élu concerné.

Les élus sont vos représentants. ils ne doivent en aucun cas faire l’objet d’un quelconque doute sur leur comportement, leur probité, et doivent, dans 
l’idéal, être des modèles pour la population.

La modernité, c’est également permettre à chacun de prendre part aux débats qui façonnent le Marck de demain. ainsi, les conseils Municipaux sont 
filmés et diffusés en direct et les comités (consultatifs, des seniors, des jeunes) prennent de plus en plus d’importance, permettant à chaque citoyen 
d’apporter sa pierre à l’édifice de notre maison commune.

Le dynamisme, c’est enfin la concrétisation, ces prochains mois, de projets ambitieux et structurants pour notre ville : fibre optique, rénovation de 
quartiers - rue de bretagne, place de l’europe, rue des cyprès - nouveau centre cousteau, redynamisation de la ferme des aigrettes, plan Local 
d’Urbanisme, aire de covoiturage.
La ville avance et vous nous donnez la force d’accomplir ces changements en en étant les éléments moteurs !

  robert piLLe, poUr Le groUpe Majoritaire « enseMbLe, cHangeons MarcK ! »

26 i tribUne Libre

          cousteau … les  aigrettes … que se passe-t-il ?
Le Maire a vidé la Ferme des Aigrettes de sa substance. Il n’y a, malheureusement, plus guère d’intérêt à aller y flâner. Les animaux sont moins nombreux ; il n’y a 
plus ni cheval ni calèche… les activités liées à la nature et l’environnement sont devenues peau de chagrin.
Mais Monsieur le Maire a eu une idée : y installer le centre social j Y cousteau.
Mais, au fait, comment va cousteau ? La presse parle d’une «année charnière» !.
depuis l’arrivée de la nouvelle Municipalité ( il y a un peu plus de 2 ans ), c’est le 3ème directeur !. Le premier ( qui était en place depuis de nombreuses années ) 
a été remercié. Une seconde a été embauchée et, au bout d’une année, son contrat n’a pas été renouvelé. c’est une troisième qui a été nommée il y a quelques 
semaines. Y aurait-il problème ?
de même, après à peine 2 années, la présidente ( adjointe au Maire ) lâche les rênes et c’est un autre élu qui devrait passer aux commandes. on dit que l’ex 
présidente s’en va pour des raisons personnelles ! ne serait-ce pas plutôt parce qu’elle ne supporte ni la valse des directeurs ni l’emprise du Maire et de sa maman ?
La Municipalité  voudrait-elle tout contrôler, tout diriger alors que l’essence même des centres sociaux, leur adn, c’est la participation des habitants, c’est la 
démocratie directe ?. et, d’ailleurs, les textes de la fédération des centres sociaux prônent la présidence par un adhérent et non par un élu municipal ( comme c’était 
le cas avant l’arrivée de p H dumont  et de sa maman). et le déménagement, qui l’a décidé ? il n’y a pas eu de débat au conseil Municipal et, à notre connaissance, 
jamais le conseil d’administration de cousteau n’a eu à se prononcer. Le fait du prince, donc ?.
se rendant compte que la suppression des activités rendait des salles inoccupées aux aigrettes, p H dumont a essayé de trouver une alternative.
     non, décidément, ce n’est pas un bon management, ce n’est ni l’intérêt des habitants et des visiteurs des aigrettes , ni celui des adhérents de cousteau.
                     c’  est tout simplement une volonté de p H dumont de montrer qu’il est ( se veut ? ) le chef et qu’il veut tout contrôler.
       Les elus socialistes du conseil Municipal
       pour nous contacter : continuonsensemble.marck62@gmail.com

pour la liste apolitique et D’intérêt coMMunal
« enseMbLe, retroUvons nos MarQUes »

William bouchel, conseiller municipal et conseiller communautaire

Lors du dernier conseil municipal du 20 septembre dernier, nous étions seulement que deux élus à nous prononcer contre la création d’un emploi de
collaborateur de cabinet. 
notre groupe apolitique d’intérêt communal pense qu’il n’y avait pas urgence et encore moins la nécessité absolue de créer un tel poste. 
Nous affirmons que le personnel communal actuel d’encadrement est suffisant, compétent et motivé pour élaborer et présenter des projets pour le bon
développement de notre commune. 
nous avons refusé de voir inscrire au budget des crédits pour payer un salaire conséquent (non communiqué par Monsieur le Maire malgré notre demande) 
et financé par vos impôts pour une mission consacrée exclusivement à des fins politiques à l’approche d’échéances électorales… 
nous aurions préféré aider les salariés les plus défavorisés en revoyant à la hausse ou de façon plus équitable leur régime indemnitaire qui leur est attribué. 
il aurait été plus judicieux, pour notre part, d’affecter la somme allouée au collaborateur de cabinet, à la création de trois emplois de jardinier par exemple, qui 
ont fait cruellement défaut lors de la période estivale ce qui aurait permis un meilleur entretien régulier des espaces verts et l’amélioration du fleurissement de 
notre commune pour vous donner un cadre de vie encore plus agréable.
nous vous laisserons le soin, chères marckoises et chers marckois d’apprécier l’utilisation de votre argent et le bien-fondé d’une telle délibération, à savoir le 
recrutement d’un collaborateur de cabinet à des fins politiques. 

pour nous contacter : william.bouchel@gmail.com
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Retrouvez  tous les renseignements,
horaires, plans ou rechargements de carte
dans un espace d’accueil et d’échanges au 

coeur de l’agglomération:
l’Espace Vivabus

ou sur le site
wwwww.sitac-calais-opale-bus.fr
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CANALISATIONS – AMENAGEMENT 
ALLEES et PARKING en ENROBES 

62370 SAINT-FOLQUIN 



Retrouvez  tous les renseignements,
horaires, plans ou rechargements de carte
dans un espace d’accueil et d’échanges au 

coeur de l’agglomération:
l’Espace Vivabus

ou sur le site
wwwww.sitac-calais-opale-bus.fr
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